

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Primer Aniversario de la Coronación de la Patrona

Un año va a cumplirse de la solemne Coronación de nuestra amantísima Patrona, la Virgen de la Caridad, y sus perdura en cuantos tuvimos la dicha de presenciar el sublime acto imborrable recuerdo de su magnificencia, esplendor y entusiasmo, llenándose el corazón de gozo con la memoria de tan festivo acontecimiento.

Justo y digno es conmemorar el primer aniversario de aquella inolvidable coronación de nuestra Santísima Patrona y muy acertadamente así lo ha ordenado la Junta de Gobierno del Santo Hospital abrigando el proyecto de hacerlo con muy solemnes cultos que conserven y acrecienten la devoción de esta comarca a la Virgen de la Caridad.

Oferido el proyecto al Excmo. señor Obispo de la Diócesis para su aprobación, éste, en su reconocida piedad a nuestra excelsa Patrona, no sólo se ha dignado bendecir estos proyectos sino que ha ofrecido espontáneamente su personal concurso.

Por coincidir la fecha del aniversario—17 de Abril—con la festividad del Jueves Santo, ha sido fijado el día 22, tercer día de Pascua de Resurrección, para celebrar los solemnes cultos que tendrán lugar en la siguiente forma en el templo de la Patrona:

Por la mañana, a las 9, solemne Misa de Pontifical que oficiará nuestro venerable Prelado, Excmo. Sr. P. Vicente Alonso y Salgado, en la que o parará la sagrada cátedra un elocuente orador.

Por la tarde de este día, a las cuatro suatuna función en la que volverá a ocupar la cátedra sagrada el dicho prelado, cantándose solemnemente Salve y Te Deum con nutrida orquesta y seguidar, voces todo esto dirigido por el maestro Pérez Moullor.

Además y con el fin de que todo este té mico municipal y su campo, donde tan fervorosamente se quiere y se venera a la Santísima Virgen de la Caridad, también tome parte en este filial homenaje de Cartagena a su Patrona, se está organizando una peregrinación de todas las parroquias y hermandades que vendrán con sus banderas y estandartes a esta ciudad el lunes de Pascua, día 21 de Abril, a las tres y media de la tarde, unidos aquí a las demás asociaciones religiosas establecidas en las parroquias de esta población, para concurrir a las cuatro al templo del Santo Hospital a portarse de hijos ante la Patrona y rendirle vasallaje de amor depositando a sus plantas los estandartes en prueba de singular acatamiento y devoción.

No hay que dudar que el anuncio de estos solemnes actos conmemorativos de la Coronación han de despertar entusiasmados los más vivos entusiasmos y el pueblo en masa se asociará a este homenaje a su Virgen coronada.

Por nuestra parte EL ECO DE CARTAGENA está confeccionando un adorno extraordinario en el que, en la medida de nuestras fuerzas, tributaremos a nuestra Patrona, la Santísima Virgen de la Caridad, el homenaje de filial cariño y veneración a que es acreedora.

Y ahora una pregunta: ¿porqué no se organiza también por el Ayuntamiento, que nunca ha dejado de contribuir al mayor esplendor de cuantos actos se hacen en honor de la excelsa Patrona de Cartagena, algunas fiestas

cívicas que con estos solemnes cultos completen un selecto programa?

Es cosa que había de escogerse con general aplauso por todos, pues bien lo merece la conmemoración de fecha tan señalada para los fastos de la historia de nuestra ciudad.

El Sr. Alcalde, tan cartagenero y tan amante por tanto de la Virgen de la Caridad, tiene las palabras,

## La jura de Banderas

Está acordado en principio que la jura de banderas por los reclutas, que oficialmente incorporados a los cuarteles de esta plaza, se celebre el domingo día 30.

Es casi seguro que el acto tenga lugar en la Alameda de San Antonio Abad y a él concurrirán todas las fuerzas francesas de servicio y una compañía de Infantería de Marina con bandera y músicos.

## De Sociedad

Los que viajan

De Italia ha venido la distinguida Sra. viuda del Ingeniero de minas don Ginés Moncada y sus encantadoras hijas.

—De Barcelona y otras capitales de Levante han regresado don José Velasco Navarro y su distinguida esposa doña Dolores Ródenas.

—A Costa ha marchado el alférez de navío don Manuel Alemán.

Notas varias

Ha dado a luz un precioso niño la esposa del oficial habilitado de este Juzgado de Instrucción D. Angel Canales.

—Como en años anteriores, ayer festividad de San José, el ex-diputado don José García Vaso envió pasteles para que fuesen repartidos entre los niños que concurren a la «Casa del Niño».

—Ayer tarde a las 2 y 1/2 en la iglesia de Santo Domingo contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio el Auxiliar de Oficinas de Marina don Juan Bis y la bella señorita Caridad Barabau, siendo padrinos por el Subintendente de la Armada don José Moya y su distinguida esposa.

Después de la ceremonia religiosa los novios invitados se trasladaron al domicilio de la novia donde fueron obsequiados con un espléndido lunch.

Los nuevos esposos salieron para Alicante donde pasará los primeros días de su luna de miel que deseamos sea interminable.

—Para el joven don José Pérez Martínez ha sido pedida la mano de la encantada a señorita Juana Hernández Sánchez.

Nuestra cordial enhorabuena a los felices enamorados.

Una boda

A las tres y media de la tarde de ayer en la parroquia de San Antonio Abad quedaron unidos por los indisolubles lazos del matrimonio la encantadora señorita Isabel Torres y el joven comerciante de esta plaza don Nicolás Escudero.

Vestía la novia un traje de «charmentes» blanco con bordados y adornos de plata, luciendo en su frente y pecho el simbólico ashar. El novio vestía de etiqueta.

Los nuevos esposos, a los que desearíamos una vida de felicidad, fueron acompañados por el padre de la novia don José Antonio Torres, rico industrial de esta plaza, y por la hermana del novio señorita Marta Escudero.

La unión fué bendecida por el párroco don Francisco Alcázar y en el acto matrimonial que levantó el oficial del Juzgado señor Ferrer, firmaron como testigos: don José Masat, don Gregorio Pias, don Francisco Romero, don Francisco de Lara, don José Escarbal, don José Cásovras, don José Hernández y don Salvador Escudero y don Francisco Escudero.

Los recién casados han salido en viaje de novios para Madrid, Valencia, Barcelona y París.

Enfermos

Está restablecida de su enfermedad la bella señorita Miquita Martínez Remírez, hija del General de Infantería de Marina Excmo. Sr. don Camilo Martínez Frascosch.

—También está mejorada la distinguida esposa del Director del Hospital Militar don Pedro P. Arauz.

—Se encuentra ya mejorado de su enfermedad el precioso niño Mateito Milla Campos.

Letras de luto

Hoy se ha celebrado la Hora Santa en la capilla de la Santísima Trinidad de Santa María de Gracia en sufragio del alma del distinguido y bondadoso señor don Antonio de Lara y Pias, de cuya sentida muerte se cumple el tercer aniversario.

A su viuda doña Caridad Dorde, hijos y demás familia reiteramos nuestro sentimiento.

—Ayer tarde y seguí lo de numerosísimo acompañamiento se verificó el entierro del cadáver del primer teniente de Ejército, comandante del castillo de Atalaya, don José López Sánchez.

Una sección del 33 de línea rindió los honores correspondientes.

Descanse en paz y su familia reciba nuestro pésame más sentido.

AYUNTAMIENTO

## La sesión semanal

Por no haber concurrido suficiente número de concejales quedó suspendida la sesión que ayer había de celebrar nuestra Excelentísima Corporación municipal, haciéndolo mañana en segunda convocatoria y con el mismo orden del día que figuraba para ayer.

DESDE MADRID

## Cortes, sí; parlamentarismo, no

A ningún periódico han dejado de parecerse bien las manifestaciones del presidente; de las cuales, ignora ha encontrado mejores aquellas que, si bien en la lejanía de un porvenir de tres meses, que tal y como van las cosas podrían dilatarse hasta unos tres años, permitan ver la luz para al fin inefable del retorno a la normalidad constitucional; y de este retorno la hora que tendrá por venturosa se que impere de nuevo el parlamentarismo.

En esto, más que en nada, se conoce la comprensión catróbica que entre los estudios y el país existe. ¿Qué lo dudó? Si en España parecemos todos a esta hora senos ambulantes, y nos está comiendo la tripetez en, especialmente, porque se hallan desiertos los oratorios congresales y sus torales, porque tienen cerrado el pico los pájaros y pájarcos del parlamentarismo, porque no llegan a nuestras orejas, sin pasar por los entendimientos, los períodos armoniosos de tanto y tanto orador de los que tienen el arte supremo de comportarse como

+  
LA SEÑORA

**Doña Florentina García de Tudela Meseguer**

falleció el 12 de los corrientes  
habiendo recibido los Santos sacramento y la Bendición de S. S.  
**R. I. P.**

La Hora Santa que se celebrará el sábado, día 22, de diez a once de la mañana, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, será en sufragio de su alma.

Su viudo don Angel Azcar Pedreño hijo Florentina y Antonio, madre, hermanas, hermanos políticos, tios, entre ellos doña Paulina Meseguer viuda de Berio, y demás familia, ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistan a dicho acto, por lo que quedan muy agradecidos.

póligos de la palabra y grandes talentos de la idea.

Pero ¿que España es enemiga de la Corte? De ninguna manera. Sembraste afirmación no la haría nadie que como zera por declararse enemigo irreconciliable de la verdad. España quiere Corte. España aspira a tener una, en la que puedan levantar y levanten la vez, con mucha verdad y con poca retórica, con llaneza pero con energía sin riogonrasgos ni perfillos oratorios los procuradores o los mandaterios de sus intereses de todo orden, no para servir a un Gobierno ni para combatirlo y heredarlo o suplantarlo, sino para servir lo honesto y honrado del distrito, de la circunscripción, de la provincia, llamado a representar.

Pero o que quiere España, es la antitesis del parlamentarismo, porque el parlamentarismo es el enredo, es la intriga, es el forcejeo de las obitividads personales y partidistas de tal manera que donde él entre, sea un Oratorio de recreo, sea un Consejo de admistración, sea una Hermandad o Cofradía religiosa, donde ese parlamentarismo entra y suelta la su hucha, y quiere discurrir todo, y dejar sobre cualquier propuesta la balumba de su sonante palabrería; donde ese parlamentarismo hace acto de presencia y de posesión se acaba la paz, se concluye el ensayo, tiene término el orden y, sobre todo, decreta la más lamentable y dolorosa esterilidad, porque los hombres de trabajo y bien intencionados cesan por aburrimiento y de decir: «¡h! queda eso»; y al marcharse ellos con las direcciones en las manos de los esartadores de palabra, de los cuales algunos tienen el don de hablar de corrido como el de trazar los jilgueros y el de pisar los gorriños por idéntico aplicar a no pocos aquella sentencia de San Bernardo: «Lingua magillosa, manus ociosas».

Y porque es así, España quiere ahora como siempre que haya Cortes que sean espejo de su sociedad, símbolo y más aún encarnación de sus intereses, fieles propagadores de sus aspiraciones de orden moral y de una necesidad y conveniencia de orden material; pero parlamentarismo, intriga, garrulería, lonja de secretos, cotización y de pública exhibición de intereses personales y partidarios de ninguna manera, y mayorías que voten por espíritu de servidumbre y minorías que combatan por espíritu de sedición, muchísimo menos. Ese parlamentarismo que ha sido obstáculo para todos los gobiernos y que tan acreditada tiene su esterilidad, está muerto y bien muerto, con arte y razón y sobradísima justicia, en la conciencia del país.

Miguel Peñafiel.

## Santos Ejercicios

El lunes de esta semana dieron principio como habíamos anunciado los santos Ejercicios Espirituales que da el Reverendo Padre Francisco A. Hitor, Superior de la Residencia de la Compañía de Jesús en Murcia.

La iglesia de Santa María de Gracia que es donde se celebran, se va todos los días llena de fieles que escuchan con mucha atención las verdades eternas que este sabio Padre jesuita va explicando.

De desear es que cada día vaya más gente que unos lleven a otros y que todos, los más posibles puedan sacar verdadero fruto de salvación eterna; a que estemos en tiempo de Cuaresma, tiempo de recogimiento, y por nuestro propio interés debemos aprovecharnos de este bien que Dios pone a nuestro alcance.

## De procesiones

Mañana tarde al toque de oraciones celebrará los Marrejos en la iglesia de Santo Domingo el Miserere inaugural de la solemne novena que a Nuestro Padre Jesús Nazareno se le hace.

Los «marrejos», este año y no sabemos porqué, han dejado de darle al «Miserere» aquella solemnidad que otros veces tuviera y que hizo que se les alabara.

En el presente no habrá gran orquesta ni coro, sea lo esto último; pero, en fin, se lo hacen así y ellos serán por qué.

En cambio los de enfrente, los «encarnados» en Salve superará a la de otros años.

Después del «Miserere» se recitarán los «morados» en cobildo general y estamos seguros, segurísimos, que en las primeras horas de la noche la banda de música del señor Preciados, con el pleno de la cofradía al frente, recorrerá las calles de la población a los «morados» de sus «morados» de judíos y granaderos, anunciando oficialmente que van a la calle como los buenos.

El día 23, los Calterales saldrán a la calle con su escuadra y banda de soldados romanos. La acompañarán los jóvenes siguientes:

Cabo, Pedro García; soldados, Alfonso Martínez, C. Llopis, José Bastre, Luis Cervantes Carvajal, José Aguiló, Víctor Conesa, Juan Alonso, Cristóbal Campoy, Antonio Mora, Mariano Mojica y Ramón Alcaraz.

Ha comenzado ya el arreglo de tronos. En próximo artículo publicaremos los nombres de quienes los costean.

Olama